

DOSSIER 2 **Vers où les premiers hominidés migrent-ils ?**

Manuel p. 22-23

1. J'étudie un document

Les causes des premières migrations sont encore mal connues

On peut s'interroger sur les raisons qui ont poussé ces peuplades nomades à s'aventurer pour la première fois hors du continent africain. C'est d'autant plus surprenant que de nombreux autres groupes d'animaux se déplacent déjà depuis longtemps entre l'Afrique et l'Eurasie¹. Une croissance forte de la population en Afrique aurait pu conduire certains hominidés à chercher ailleurs de nouvelles ressources, mais la dimension de l'Afrique et la faible densité de population à l'époque rendent cette hypothèse peu crédible. Il est tout simplement possible que les hominidés se soient déplacés lentement, à raison de quelques kilomètres par génération, en modifiant leurs territoires de chasse en fonction de la taille de la communauté et des déplacements des animaux. Ils seraient ainsi passés en Eurasie sans même s'en apercevoir.

Néanmoins, les causes de ces premières migrations étaient certainement très nombreuses et sont encore loin d'être élucidées.

D'après S. A. de Beaune et A. Balzeau, *La Préhistoire*, © Éditions Chronique – Mediatoon Licensing, 2009.

1. Ensemble formé par l'Europe et l'Asie.

❶ Présente le document (nature, auteur, date, sujet).

.....
.....
.....

❷ Comment pourrais-tu définir le terme de nomade ?

.....
.....

❸ **Doc 1.** De quel continent les premiers hominidés sont-ils originaires ?

.....
.....

❹ Quelle hypothèse est actuellement retenue pour expliquer le déplacement hors d'Afrique des hominidés ?

.....
.....

❺ **Doc 3.** Quand ont eu lieu les migrations des premiers hominidés, d'après les fouilles archéologiques réalisées à Dmasissi ?

.....
.....

